

Fecha 19/11/2024 Vpe: \$1.717.894 Vpe pág:

Vpe portada:

\$3.766.230 \$3.766.230

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

30.000 10.000 10.000 45,61%

Sección: Frecuencia:

ACTUAL IDAD DIARIO

Iniciativa es para cursos de primero a tercero básico de establecimientos financiados por el Estado

Plan Nacional de Tutorías beneficiará a más 5 mil estudiantes de la Región

El proyecto se lleva a cabo en 12 comunas, ejecutado por la UBB. Los tutores tienen la labor de desarrollar habilidades de lectura y matemáticas.

Por Estefany Cisternas Bastias

Recientemente se presentó a nivel regional el Plan Nacio-nal de Tutorías, programa que forma parte del Plan de Reactivación Educativa del Ministerio de Educación (Mineduc) y que es ejecutado por la Facultad de Edu-cación y Humanidades de la Universidad del Bío-Bío (UBB). El proyecto de "Acompañamiento e Im-plementación Regional del Plan Nacional de Tutorías 2024: Zona Sur I", también conocido como Proyecto de Tutorías Mineduc UBB, es una iniciativa que se im-Dibb, es una iniciativa que se implementa en las regiones de Ñu-ble y Biobío, dirigida a estudiantes de establecimientos municipales, públicos y particulares subven-cionados que cursan entre prime-ro y tercero básico.

Én Biobío, el Plan Nacional de Tutorías beneficiará a 5 mil 975 estudiantes de 163 establecimientos educacionales distribuidos en 12 comunas: Arauco, Chiguavan te, Concepción, Coronel, Hual-pén, Los Ángeles, Lota, Penco, To-mé, Talcahuano, San Pedro y Santa Iuana.

La encargada del proyecto en las regiones y de la Unidad de Prácticas Pedagógicas y Vincula-ción con el Medio UBB, Sandra Molina, detalló que "el objetivo de este proyecto es apoyar a los niños de primero a tercero básico, en el desarrollo de las habilidades de lectura y matemáticas a través de acompañamientos dirigidos por tutores, quienes abordarán el aprendizaje acelerado como es-trategia de enseñanza".

TUTORÍAS 2024

"En el Plan Nacional de tutorías 2024 se ha definido que su objeti-

educacionales del Biobío son los que participan en el Plan Nacional de Tutorias.



El programa que forma parte del Plan de Reactivación Educativa del Ministerio de Educación (Mineduc)

o es desarrollar aprendizajes fundamentales en lectura y matemá-ticas, priorizando estudiantes en el primer ciclo básico. Se focaliza en los estudiantes que demues-tran vacíos de aprendizaje que le impiden participar de forma regular en los aprendizajes corres-

comunas forman parte de la iniciativa, entre ellas Arauco, Concepción, Coronel, Hualpén, Los Ángeles y Lota.

pondientes a su edad y grado", comentó el seremi de Educación del Biobío, Carlos Benedetti. Desde la Seremi también agregaron que en la actualidad son 130 los establecimientos donde se está implementando el Plan de Tuto-rías, beneficiando a más de 2 mil 600 estudiantes, y en la provincia de Concepción participan 108 recintos.

La estrategia de este plan consiste en la entrega de dos kits pe-dagógicos que recibirá cada es-cuela y colegio participante. Es-tos sets contienen materiales didácticos que apoyan el aprendi-zaje acelerado de los alumnos. Desde la UBB detallaron que se es-

tá trabajando con tutores contra tados, todos son profesionales de la educación específicos para los cursos de primero a tercero bási co. Se trata de un esfuerzo grande que comenzó en septiembre de este año

Por su parte, el enfoque pedagó gico del programa se basa en los tres ejes clave del Plan de Reactivación Educativa: Convivencia y Salud Mental, Fortalecimiento de Aprendizajes, y Asistencia y Re-vinculación. Se busca fortalecer el ambiente de convivencia en el aula y promover la salud mental de los estudiantes. Además, se priorizará la creación de un entor-no escolar inclusivo y respetuoso Se focaliza en los estudiantes que demuestran vacíos de aprendizaje que le impiden participar de forma regular en los aprendizaies correspondientes a su edad y grado"

Carlos Benedetti, seremi de Educación del Biobio

El objetivo de este proyecto es apoyar a los niños de primero a tercero básico, en el desarrollo de las habilidades de lectura y matemáticas a través de acompañamientos dirigidos por tutores"

Sandra Molina, encargada del proyecto en Biobío

Segundo año

El Plan Nacional de Tutorías se es tá desarrollando por segundo año consecutivo. El segundo semestre del 2023 se dio inicio a esta iniciativa ministerial.

dentro de cada tutoría, donde se busca que el estudiante se sienta valorado y seguro para participar activamente en su proceso de aprendizaje.

La decana de la Facultad de Educación y Humanidades UBB, Fancy Castro, indicó que "el Plan Nacional de Tutorías representa un esfuerzo significativo por me-jorar la calidad educativa de nuestros estudiantes, especialmente en un momento crucial de su for mación. Nuestro objetivo es no solo aportar y apoyar a los estu-diantes en su desarrollo académi-co, sino también facilitar el trabajo del profesorado, quienes de-sempeñan un papel fundamental en este proceso. Con el compro-miso y la dedicación de todos los involúcrados, estamos seguros de que lograremos crear ambientes de aprendizaje más inclusivos, participativos y saludables para nuestros niños y niñas".